
Heimat- und Verschönerungsverein e.V. Hommersum 
 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des HVV Hommersum am 24. März 2024 
 

 

Vorsitzende: Andrea Jansen-Bodden     E-Mail: hommersum.hvv@gmail.com  Bankverbindung.:  Volksbank an der Niers e.G.,  
Post: Küsterskamp 19, 47574 Goch Internet: www.hommersum.de    IBAN DE06 3206 1384 2500 3580 10 

Ort: Großer Saal der Gaststätte Evers in Hommersum 
Anwesend waren laut Anwesenheitsliste (im Anhang) 27 Personen.  
Heinrich Deryck kommt erst bei Top 9. 
 
Top 1. Eröffnung, Begrüßung 
Die 1. Vorsitzende Andrea Jansen-Bodden eröffnet um 18:10 Uhr die Versammlung und begrüßt alle 
anwesenden Mitglieder. Antoon Rodoe meldet, dass Heinrich Deryck einen anderen Termin hat und 
versucht noch zu kommen. 
Anschließend wird die Tagesordnung einstimmig von der Versammlung genehmigt.  
Es wird festgestellt, das form- und fristgerecht eingeladen wurde. 
 
Top 2. Jahres- und Geschäftsbericht 2023 
Der erste Schriftführer Antoon Rodoe zeigt mit Bilddarstellungen die Aktivitäten aus 2023: 

• Mehrere Mitglieder wollten ein T-Shirt oder Polohemd mit HVV-Logo. Diese sind im Januar 

bestellt und geliefert worden. 

• Am 03. Februar war wieder der jährliche Runde Tisch der Vereine. Hauptthema dieses Jahr, ein 

Standort für eine ‚Mauer‘ für die 900-Jahr-Hände. Die Mauer wird jetzt auf der Obstwiese Viller 

gebaut. 

• Am dritten Samstag im März war wieder der Dorfverschönerungstag mit Müllsammlung und 

Tische und Bänke reinigen. Nachher gab es Erbsensuppe an der Alte Schule. 

• Im April kam der Staffellauf zum Gedenken an die Befreiung von Hitlerdeutschland durch 

Hommersum. Die Kinder des Kindergartens St. Petrus hatten deutsche und niederländische 

Fahnen gebastelt und schwenkten diese begeistert. 

• Im Mai wurden 3 neue Spielgeräte aufgestellt: an der Obstwiese (Viller) eine Raupe, am 

Dorfplatz (Huyskensstraße) eine Biene und an der Linde (Maasstraße) ein Esel. 

• Im Juni war die jährliche HVV-Fahrradtour. Diesmal ging es über Kessel zur Alpakafarm in 

Hassum. 

• Schon seit einiger Zeit machen die Vorstände vom Trägerverein Alte Schule und HVV sich 

Sorgen um die Zukunft des Kindergartens. Ein gemeinsames Schreiben an Bürgermeister 

Knickrehm über den Status Kindergarten wurde am 13. Juli verschickt. 

Franz-Theo Lintzen erzählt die aktuelle Situation: Stadt und Kirche wollen nichts machen. 

• Die Stadt hat eine Anfrage für Obstbäume auf städtischen Grundstücken im Juni abgelehnt. 

• Auch das Ordnungsamt meldete im August, dass es leider keine Verbesserungen machen kann 

an der unübersichtlichen Verkehrssituation am Dorfplatz 

• Einer der Höhepunkte in 2023 war die Neugestaltung der Kendel-Brücke mit Sitzbank und 

Blumenkübel.  

• Bei der Erntekönigswahl am 3. Oktober wurden Stefan und Nadine zum Erntekönigspaar 

gewählt. Die Kindererntekönigin heißt Amelie.  

• Im September wurde auch die Webseite erneuert, mit neuen Kalenderfunktionen und dem 

Bereich „Wir sind aktiv“. 

Antoon Rodoe meldet, dass die Webseite seit ein paar Tagen Probleme hat. Die deutschen und 

niederländischen Berichte werden durcheinander gelistet. 

• Bei der Vorstandssitzung vom 25.9. wurde entschieden, dass ab nächstes Jahr alle Varianten 

der Erntedankkönigspaare und Kindererntedankkönigspaare in Zukunft möglich sind. 

• Das Kirmeswochenende war am 30. September und 01. Oktober. Sehr schön war der 

Kirmessonntag, auch dank der vielen aktiven Helfer.  

Bei anderen Aktionen, wo Helfer gebraucht wurden, fehlten diese und meistens waren nur der 

Vorstand und die Mitglieder des Teams Kirmes/Erntedank da. 
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• Das Erntedankwochenende mit Messe am Samstagabend und Umzug und Reigen am Sonntag 

war auch wieder schön.  

Nur wirtschaftlich waren die beiden Wochenenden ein deutliches Verlustgeschäft. Die 

Einnahmen sind zu gering, um die hohen Kosten (Zelt, Band, Licht/Musik) abzudecken. 

• Der Antrag aus dem Förderprogramm „Miteinander besser leben“ ist am 26.10. durch den Rat 

der Stadt Goch bewilligt. Geplant für 2024 sind eine Fahrradservicestation am Dorfplatz und ein 

Holzschuppen für das Brennholz vom Backhaus. 

• Das jährliche „Kaffee und Kuchen“ für Jubilare war am Freitag, 03. November. 

• Die offizielle Eröffnung der Infotafeln für historische Gebäude hat am 21. November nach der 

Seniorenmesse stattgefunden durch eine Segnung durch Pfarrer Aba. 

• Zum 31.12.2023 hat der HVV 200 Mitglieder, davon sind 101 Männer und 99 Frauen. Das 

Durchschnittsalter der Mitglieder ist 61,3 Jahre und damit wieder um fast ein Jahr höher 

geworden. Es fehlen dem Verein junge Mitglieder. 

In 2023 ist 1 Mitglied verstorben: Regi Evers (November). 

Top 3. Jahresrechnung 2023 
Der erste Kassierer Robert Croonenberg gibt einen Überblick über die Finanzen. In 2023 sind mehr 
Ausgaben als Einnahmen gemacht.  
Für Erntedank und Kirmes gibt Robert eine Übersicht und geht dabei hauptsächlich auf den 
wirtschaftlichen Bereich ein. Erntedank hat wirtschaftlich einen Verlust gemacht von 1.493,84 €. Kirmes 
hat wirtschaftlich einen Verlust gemacht von 3.457,23 €. Auf Fragen erklärt Robert, dass ein Teil der 
festen Kosten, wie Zelt, Strom und GEMA, hälftig verteilt sind auf beide Wochenenden. Nur das 
Erntedankfest zu machen ohne Kirmes lohnt sich damit auch nicht, weil die Zeltmiete für 1 Wochenende 
unwesentlich billiger ist als für 2 Wochenenden. Am Kirmeswochenende gab es deutlich weniger Umsatz 
als in 2022, auch weil die Gaststätte draußen Getränke verkauft hat. 
Auch gibt Robert einen Finanzbericht über die Ein- und Ausgabenübersicht des Dorfplatz-Projekts.  
 
Top 4. Rechnungsprüfungsbericht 
Heike Deryck liest den Rechnungsprüfungsbericht vor. Zusammen mit Marlies Rodoe hatten sie am 
20.03. bei Robert Croonenberg die Ein- und Ausgaben des Heimatvereins geprüft. Alle Unterlagen lagen 
lückenlos vor. Alles war in Ordnung. 
 
Top 5. Entlastung des Vorstands 
Heike Deryck stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes.  
Die Versammlung erteilt einstimmig die Entlastung. 
 
Top 6. Wahl Kassenprüfer 
In 2022 ist Heike Deryck als Kassenprüfer gewählt und damit muss sie dieses Jahr ausscheiden. 
Bertha Zielke wird als Kandidatin vorgeschlagen und einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Top 7. Protokoll Jahreshauptversammlung 26. März 2023 
Die Versammlung verzichtet auf das Vorlesen des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 26. 
März 2023 und genehmigt einstimmig das Protokoll.  
 
Top 8. Neuwahlen 
Die Mitglieder des geschäftsführenden Vorstands werden alle 2 Jahre gewählt. Weil jedes Jahr nur die 
Hälfte des Vorstands gewählt werden soll (rollierender Vorstand), sind Wahlen notwendig für 1. 
Vorsitzender (bis jetzt Andrea Jansen-Bodden), der 1. Kassierer (Robert Croonenberg) und der 2. 
Schriftführer (Maria Schötten). 
 
Da die Position der 1. Vorsitzender zur Wahl steht, übernimmt Ruth Falkhofen die Wahlleitung. 
 
Andrea Jansen-Bodden gibt an, dass sie sich nicht mehr als 1. Vorsitzende zur Wiederwahl stellt. 
Mehrere Personen werden als Kandidat angetragen. Davon stellen sich Ruth Falkhofen, Marc Leenen, 
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Michael Schwarz, Claudia Beaupoil, Robert Croonenberg, Antoon Rodoe und Franz Urselmans nicht zur 
Wahl. Nur Jens Bodden stellt sich als Kandidat.  
Keiner der Anwesenden fragt um eine geheime Wahl.  
Daraufhin wird Jens Bodden einstimmig von der Versammlung als 1. Vorsitzende gewählt. 
 
Robert Croonenberg gibt an, dass er 1. Kassierer bleiben möchte. Es melden sich keine anderen 
Kandidaten.  
Daraufhin wird Robert Croonenberg einstimmig von der Versammlung als 1. Kassierer 
wiedergewählt.  
Robert gibt an, dass er die Koordination des Team Kirmes/Erntedank nicht mehr weitermacht. Bei der 
nächsten Sitzung des Teams wird darüber gesprochen. 
 
Maria Schötten gibt an, dass sie sich nicht mehr als 2. Schriftführer zur Wiederwahl stellt. Mehrere 
Personen werden als Kandidat angetragen. Davon stellt sich Sandra Schwarz nicht zur Wahl.  
Antoon Rodoe meldet, dass Heinrich Deryck letzte Woche mehrmals gesagt hat, dass er sich als 
Kandidat stellt. Auch Claudia Beaupoil und Bertha Zielke akzeptieren den Vorschlag und stellen sich als 
Kandidat.  
Für die schriftliche Wahl werden von der Versammlung Franz Urselmans und Maria Schötten als 
Wahlkommission gewählt.  
Franz Urselmans verkündigt nach der Wahl das Ergebnis: Es gab 26 wahlberechtigte Mitglieder. Davon 
gab es 8 Stimmen für Heinrich Deryck, 14 Stimmen für Claudia Beaupoil, 3 Stimmen für Bertha Zielke 
und 1 Stimmzettel war ungültig.  
Darauf erklärt Ruth Falkhofen, dass Claudia Beaupoil von der Versammlung als 2. Schriftführer 
gewählt ist. 
 
Alle gewählten haben die Wahl angenommen. 
 
Top 9. Verschiedenes 

- Franz Urselmans meldet, dass es nach längerer Vorbereitung jetzt eine Willkommensgruppe im 
Dorf gibt. Aus allen Dorfteilen hat sich eine Person gemeldet. Ziel ist es, neue Einwohner zu 
besuchen und dann etwas über Hommersum und die Vereine zu erzählen.  
Franz bittet, dass neu hinzugezogene Dorfbewohner bei ihm gemeldet werden. 

- Jens Bodden merkt an, dass die Beleuchtung auf dem Dorfplatz eine Spende von Holger Johann 
ist. 

- Joseph Deryck macht sich Sorgen um die neue Sitzbank auf der Kendelbrücke. Das Holz steht 
direkt auf der Erde. Sollte die Bank nicht hochgestellt werden? Herbert Wille antwortet, dass die 
Bänke Kopfholzschutz haben und dass eigentlich nichts passieren kann. Er sagt aber zu, es zu 
prüfen. 

- Mehrere Anwesende danken der Familie Bodden für den schönen Osterhasen am Dorfplatz. 
- Bertha Zielke dankt dem HVV-Vorstand für die gute Arbeit in 2023. Die Anwesenden 

unterstützen dieses mit Beifall. 
- Dann bringt Antoon Rodoe die personelle Situation des Teams Backhaus zu Sprache. Bertha 

Zielke hat angegeben, dass sie nicht mehr mitmachen kann. Darauf erklärt Andrea Jansen-
Bodden, dass das Team eigentlich auf 5 bis 6 Personen erweitert werden muss. Es geht darum, 
dass das Backhaus genutzt wird. Mit einem größeren Team können die Aufgaben / Backtage 
verteilt werden. Bertha Zielke meldet, dass Marietta Heete sich bei ihr gemeldet hat. Auch Ruth 
Falkhofen meldet sich für das Backteam. 
Andrea bittet, dass die Anwesenden im Bekanntenkreis fragen. Interessierte können sich bei 
Andrea melden.  

- Erika Croonenberg meldet, dass auch das Team Kirmes/Erntedank Verstärkung braucht. Das 
Team Kirmes/Erntedank trifft sich am 27.3.  
Robert Croonenberg erklärt nochmal, dass er bis heute die komplette Organisation und 
Verwaltung macht. Er möchte weniger machen und ist auch im September in Urlaub. 

- Erika Croonenberg meldet auch, dass die Liste der Mitglieder der Teams nicht mehr stimmt. Pro 
Team wird geklärt, wer noch und neu mitmacht.  
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- Antoon Rodoe meldet, dass der Runde Tisch der Vereine im Januar entschieden hat, dass 
Hommersum sich anmeldet für den Kreiswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“. Alle Vereine 
haben auch Unterstützung zugesagt. Die Stadt Goch unterstützt Hommersum. Das hat Maria 
Beaupoil auch beim Saisonstart am 16. März gesagt. Die Begehung durch die 
Bewertungskommission ist wahrscheinlich im frühen Sommer. Es gibt vier Bewertungsbereiche: 

o Ziel- und Konzeptentwicklung Wirtschaft und Infrastruktur 
o Soziales und kulturelles Leben 
o Wertschätzender Umgang mit Baukultur, Natur und Umwelt 
o Gesamteindruck 

 
Aber auch hier ist Unterstützung bei der Vorbereitung nötig! 
 

- Abschließend zeigt Antoon Rodoe die kommenden Termine: 
o Sonntag, 02. Juni 14:00 Uhr: HVV-Fahrradtour 
o Sonntag, 01. September 19:00 Uhr: Erntekönigswahl 
o 28. und 29. September: Kirmeswochenende 
o 05. und 06. Oktober: Erntedankwochenende 
o Samstag, 26. Oktober: Krümmelball (Alte Schule) 

 
Folgende andere Termine werden von Anwesenden gemeldet: 

o Donnerstag, 28. März 19 Uhr: Kammerkonzert String Time in der Kirche. Karten bei Heike 
Deryck. 

o Sonntag, 14. April 15 Uhr: Jahreshauptversammlung Trägerverein Alte Schule. 
 
Der 1. Vorsitzende Jens Bodden bedankt sich bei allen Anwesenden für die Aufmerksamkeit und 
schließt um 19:24 Uhr die Versammlung. 
 
Nach der Mitgliederversammlung wurde der Film, den Daniel und Detlef vom Erntedankfest 2023 
gemacht haben, gezeigt. 
 
 

 
 
 
_________________________________   _________________________________ 
Antoon Rodoe (Protokollerstellung)   Jens Bodden (1. Vorsitzende) 


